

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
Ultra-mar.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico semanal de las posesiones españolas.

A QUIEN DEBA ENTERARSE

XIV.

El Real decreto de Adaptación de 5 Noviembre de 1890, dice así: Art. 1.º En ningún caso pueden ser Concejales los comprendidos en alguna de las incompatibilidades é incapacidades del artículo 43 de la ley Municipal.

Artículo 43 de la ley Municipal. En ningún caso pueden ser Concejales 1.º 4.º Los que directa ó indirectamente tengan parte en ser vicios, contratas ó suministros dentro del término municipal, por cuenta de su Ayuntamiento, de la provincia ó del Estado.—6.º Los que tengan contienda administrativa ó judicial pendiente con el Ayuntamiento.

También dice la ley: «El socio de un arrendatario del municipio tiene incapacidad como el arrendatario para ser Concejales (R. O.) de 12 de Diciembre 1888, Gaceta del 21 del mismo)»

«Los Concejales cesarán en sus cargos si dejaran de tener las condiciones que marca esta Ley.»

El Alcalde de esta ciudad D. Francisco Cerni y Gonzalez y su hermano el Concejal D. Ricardo, se hallan incurso en los anteriores artículos pues son contratistas con el Estado, según Sentencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina, de 10 de Julio del corriente año, y son contratistas con el Municipio teniendo entre otros, el servicio de luz eléctrica de cuya empresa son principales accionistas.

Política Local

CUATRO PALABRAS.

Han pasado dos meses de nuevo gobierno, y en nada se conoce en Céuta la variación.

Continúa al frente de los destinos administrativos personas como los Sres. Don Francisco y Don Ricardo Cerni, que se encuentran incapacitados para ejercer los cargos de Alcalde y Concejales.

Además pertenecen á distintos partidos, pues el uno se hace llamar republicano y el otro liberal y por tanto ajenos á la actual situación conservadora, pero siguen aferrados á la casa del pueblo, de la misma manera que las lapas á las piedras de las playas, transcurren los días y días, sin desprenderse de aquel sitio, y sin que todavía se vea el efecto de la nueva política conservadora.

No sabemos mas, sino que dicen y garantizan, que serán expulsados de allí; pero pasa el tiempo y ellos se mantienen en sus puestos.

Quizás pequemos de impacientes, pero dado el deseo tan grande, que como buenos hijos de Céuta tenemos, de ver cuanto antes la desaparición de esos mangoneadores municipales, no es de extrañar nuestra justa justificada incertidumbre.

Con la total marcha de esos man-

darines, vendrá á no dudar la buena admisión y la deseada paz y tranquilidad en este sufrido pueblo.

Hace mucha falta. Esperemos pues; mientras tanto recordemos á los Conservadores Ceutenses aquello del refrán.

«No es posible cojer truchas á bragas enjutas.»

Hay que mojarse.

MARRUECOS

La ignorancia, es el origen y la única y verdadera causa que motiva la mayoría de los males que pesan sobre los pueblos. De ella nacen, el fanatismo y la intolerancia; mantiene vivo el espíritu intransigente en los hombres, y sirve de infranqueable valladar, de insuperable obstáculo, á engrandecimiento y prosperidad de las naciones. Sin esa túpida venda que ciega y entenebrece las humanas inteligencias, la lucha que incesantemente sostenemos por la existencia no alcanzaría nunca los trágicos caracteres que siempre tuvo y que fatalmente seguirá teniendo, puesto que sirve de acicate á las brutales pasiones y hace imperar en todas las ocasiones la ley de la fuerza sobre la fuerza de la ley. Por eso en los pueblos que se estacionan y que no siguen el camino trazado por la redentora civilización y el emancipador progreso, la razón parece ahogada por la materia, los sentimientos humanitarios se debilitan ó desaparecen, y las turbulencias y rebeliones intestinas se manifiestan de continuo ostensiblemente, pues en ellos existen la barbarie y el embrutecimiento que dan margen al desbordamiento de sus instintos salvajes, avivados por el fanatismo religioso ó político, que es la tea que enciende en todos los casos la discordia en los países en los que predomina la ignorancia y el atraso.

Desde que en el siglo VII, los sectarios de Mahoma se apoderaron de la parte septentrional de Africa y conquistaron después á casi toda España, la civilización de Oriente ejerció su poderosa influencia en los destinos de los territorios sometidos por los musulmanes; pero empieza la decadencia del Califato de Córdoba, viene luego la expulsión de los árabes de nuestro país, y derrumbado el magno proyecto del Cardenal Cisneros de convertir el Mediterráneo en un mar circunvalado por pueblos cristianos, se encuentran encerrados los moros en los límites de sus dominios africanos, y sin mas contacto con los europeos que el que ellos procuraban tener para hacerlos víctimas de sus piraterías y en las incursiones vandálicas que constantemente hacían por estas costas.

De entonces data la política de aislamiento que viene siguiendo; el estacionamiento de su limitada cultura, que despues lentamente fue ron perdiendo; el aumento de su fiero y espantoso fanatismo y del odio por consiguiente, á los perros nazarenos. Y así han vivido durante siglos, anulados por su barbarie, des-

trozados por sus revueltas y guerras civiles y siendo un peligro y una amenaza perenne para los países europeos, que por sus celosas ambiciones no se atreven á concluir con tan vergonzoso estado de cosas, que mas temprano ó mas tardes ocasionará la conflagración de las potencias que actualmente tienen en el vestuto y corroído Imperio Marroquí grandes intereses que defender y muchos apetitos que saciar.

Ahora bien, estos intereses creados en su mayor parte en Marruecos desde que con la para nosotros esteril guerra que tuvimos con él, despejamos un poco el camino al tráfico y á las ingerencias extranjeras, pueden ser al presente perdidos por sus poseedores, á causa de la guerra civil que acaba de estallar en el caduco Imperio, promovida y alentada por el fanatismo religioso.

Y en efecto, todos sabemos, que el actual Sultán Muley Abd el Azis de bió el trono al influjo que su madre circasiana de nacimiento, ejercía sobre el ánimo de Muley Hassan, del que era favorita, y no porque tuviera ningún derecho á reinar, puesto que vivían sus hermanos mayores; pero lo cierto es, que sucedió á su padre, y que joven é inexperto y poseyendo una sombra de cultura, es el menos apropiado para gobernar un pueblo semisalvaje, fanático, fiero y orgulloso, compuesto de razas diferentes prontas siempre á rebelarse contra la autoridad de los sultanes. Más, guiado por su inexperiencia é influido por extraños manejos, quiso darselas de innovador y de espíritu fuerte y despreocupado, no solo instalando en su palacio algunos de los modernos adelantos, sino también faltando á los preceptos del Corán, al sacar de la Gran Mezquita, en donde se había refugiado como lugar de asilo, al asesino de un pastor inglés haciéndole decapitar incontinentemente. Esto, hirió los sentimientos religiosos de sus súbditos, entre los que sembró, á mas del descontento natural, el deseo de derrotar al que así obraba portando como un mal creyente.

Este disgusto general, en un pueblo tan levantisco, aficionado á la pelea y á tomarse la justicia por su mano, satisfaciendo así sus instintos sanguinarios y el profundo odio que profesa á los cristianos, era peligroso en extremo para el Sultán y para los intereses y vidas de los protegidos extranjeros allí residentes, y fue habilmente explotado por un antiguo saltimbanqui, embaucador de oficio, juglar de ferias, que vivía haciendo juegos de prestidigitación y engañando á sus paisanos. Tal es Bu Hamara, el que por su inteligencia é ilustración superior al común de sus contemporáneos ha sabido presentarse como un Mahidi, personaje sobrenatural y precursor del enviado del Profeta. De esta manera, Bu Hamara supo arrastrar á las masas, declarar la Guerra Santa y derrotar á las huestes del Sultán haciéndolo tambalear en su trono.

Entonces, cuando estas sucesos

ocurrían, creyose por todos, que las potencias intervendrían en Marruecos, bien en común, ó comisionando á España para que restableciera allí el orden, y reverdeciera nuestros marchitos laureles, asintiendo á sacarles las castañas del fuego á las demás naciones, sirviendo así las interesadas y egoístas miras de éstas. Todavía no sabemos el papel que nos harán jugar, las potencias que quizás hayan atizado el fuego de la insurrección, y temen, al parecer, que el *statu quo* se rompa por las terribles consecuencias que para todas puede acarrear. Y nosotros lo que debemos desear es que este equilibrio, peligroso sí, mas conveniente ahora para todos, se prelongue cuando menos, hasta que estemos en situación de afrontar las contingencias desastrosas, que indudablemente tienen que sobrevenir.

«La Revista»

RETAQUILLO.

(CUENTO, CON ALGUNAS TRISTEZAS)

Teófilo Retaquillo es el joven más agraciado de todo su barrio. La estatura baja, el cuerpo regordete, piés grandes y con callos, color aceitunado (de aceitunas negras), labios y boca grandes, ojos pequeños y saltones, bigote y barba á lo guardia de orden público, y peinado modernista; hé aquí la descripción de su cuerpo y semblante.

Como es natural en pollos semejantes, tiene su novia, ¡por casualidad, es claro! pero la tiene; un día marchaba Retaquillo por la calle de la Estrella y quiso su buena idem que lo viese la simpática Marciana.

Desde aquel momento la joven perdió el sueño y las ganas de comer, y cuenta su mamá que todo el día se lo llevaba cantando, aque- llo de:

«Donde estás mi dulce centio tres días llevo sin vida pues te busco y no te encuentro... ¡ay!.. me ahoga la pena negra.»

Teófilo se enteró de cuanto había sufrido á la muchacha y la envió galana epistola, en la que la decía que aceptaba el amor de ella por temor á que fuera á enfermarse de pena.

Y fueron novios; al tercer día de relaciones Marciana era otra, ya no cantaba coplas tan tristes ¡y bailaba el fandango con su mamá, en los ratos de ocio!

Por cierto que una mañana al aparecer la plateada y risueña aurora, llegó Retaquillo á la ventana de su amada. Llamó con el silbido, imitando el cántico de la tórtola, que era la señal convenida, y apareció su novia en traje de tortola.

—¡Estaba bailando cuando tú has llamado! le dijo.

—¡Oh! ¡Esclava de mi alma ¿A estas horas te ocupas en cosas tan vulgares? ¡Pues me voy y no vuelvo!

—¡Que no vuelves! ¡Ah! ¡eh! ¡Avvv...! gritaba la desesperada niña. ¡No es posible, no lo creo! ¡te regalaré por fin los cien reales que me pedías anoche en señal de matrimonio!

Entonces Teófilo se condeñó de su amada y volvió grupos á la ciudad de Pompeya

Desde aquel día las relaciones van sin tropiezo alguno. La otra tarde mientras la mamá de él, se ocupaba en echar plantillas á unas medias á medio uso, él se entretenía en pintar una acuarela.

¡Que linda salió! Representaba la calle de Alcalá de Madrid y en medio puso el retrato de Mac-Killev; á la derecha pintó un centurión romano en automóvil, dándole convoy á una fotografía de Espaminondas

A la izquierda una caritatura de su novia llevándolo á él en brazos, metido en pañales; y detrás su futura mamá suegra jugando á la comba.

Escuso decir á Vds que apenas la terminó la remitió bajo sobre duplicado y duplicado al Presidente del Museo de Pinturas, por si quería nombrarlo académico de la de San Fernando, y me acabo de enterar que le ha contestado mandándole al cuerno.

—¡Injusticia! Decía Merciana cuando se enteró; ¡Si yo estaba hablando enteramente! ¡Hasta la boca abierta!

—¡Pues si te sacó hasta la berruga que tienes en la nariz! añadió la mamá. ¡Desengañate, que debe ser muy envidiosa ese señor del Museo.

Pues la escena que presencié fué también bastante conmovedora. Retaquillo sentado al sol con una escopeta de dos cañones, su novia á la sombra con otra escopeta y su suegra entre sol y sombra con una pistola larga.

—¡Me mataré, gritaba él, por encima de Vds dos! ¡En vano traten de aplacar mis iras, porque iré á buscar al médico y le obligaré á que me envenene!

Entonces su futura suegra se echó á llorar, la novia se comió un fósforo de palo, y Teófilo disparó al aire los dos tiros de su escopeta.

Mas de media hora permanecieron los tres tirados en el suelo sin atreverse á hablar ni moverse, hasta que desesperada la suegra se levantó, echó á correr y llamó á un sereno que pasaba por allí en traje de guisar.

Vino el agente de la autoridad, y cual no sería la sorpresa de la suegra y el sereno al ver á Teófilo abrazando cariñosamente á su novia.

Entonces la suegra abrazó y besó al sereno y desde allí se fueron todos á la Vicaría. Dentro de breves semanas leeréis en los periódicos que se efectuaron las bodas siguientes.

Teófilo Retaquillo, guapo de profesión, con la muy enamorada señorita Merciana Palanganero, y la señora Doña Tacina Arenilla viuda de Palanganero con el muy probo y nocturno empleado Benito Rompeterronas.

JUAN BARRANCO.

MUNICIPALERIAS

Hace cerca de un año recordarán nuestros lectores que el Concejal Sr. Traverso perseguía sin descanso á los panaderos y á los vendedores del Mercado, hasta el extremo de no dejar pasar un día, sin repasar el pan y sin hacer decomisos.

Disgustado el Sr. Traverso con el Alcalde y su hermano el *inimitable* edil, por asuntos monetarios, relacionados según se dice, con la venta de una casa, se retiró aquel del mercado, desapareciendo la persecución que aunque nosotros veíamos mal, la hiciera el Traverso por ser panadero también, pero por otro lado la aplaudíamos por creer resultaba ventajosa para el pueblo.

Hoy no se encuentra un edil por aquellos sitios, ni para un remedio, sopena que bajen á hacer algun *encarguilo á cosa que le parezca*. Ya no se repasa el pan y con ello dan motivo para que se expendan falto. La carne tampoco. La leche se vende aguada pero demasiado aguada. El pescado también falto de peso y á veces poco fresco y así por el estilo todo.

Aquel furor de pesar al gramo, pasó. No fueron mas que unos días.

Cualquiera diría que los Concejales obedeciendo á una consigna del Alcalde, dejan de cumplir con sus deberes.

No parece sino que lo deben favores á los panaderos, lecheros carniceros & . . . & . . .

Sinó tuviéramos la convicción de que los Concejales son honrados vecinos, aun cuando permitan dentro del municipio todo lo que allí se hace y que inician los dos hermanos Cerni que son los que mangonean, si nó supiéramos que los ediles agenos á ese apellido, ni certan, ni pinchan y solo sededican á decir: Si y No, tendríamos que creer en la mala fé de ellos, pero nos consta que son honradotes aunque faltos de *iniciativas y energías*, motivo por el cual, iran á no dudar de seguir así, derechitos á los sobatabancos de los infiernos y allí pedira cuenta de esas bondades Mr. Lucifer con el tenedor en la mano.

Por Dios Sr. Alcalde: Usia que es un ejemplar en su clase, en aquello de mirar por los intereses de sus vecinos, le suplicamos dé cuerda como si fueran relojes, á los Concejales, para que anden y puedan entonces vijilar, decomisar y todo lo que termina en ar, como re . . . pesar, particularmente, á los que forman la comision del Mercado.

Relación de los Sres que asisten á las sesiones sin perder una.

Don Ricardo Cerni (pondremos á este el primero en tanda) Don Saturnino Marco, Don Manuel Corcoles Don Joaquin Huelves (enemigo según él de los hombres inmorales)

Relacion de los que unas veces asisten y otras no.

Don Diego Mas (cuñado de Cerni conuñado del otro Cerni, adicto á Cerni defensor de Cerni, martir de Cerni) Don José Mendez, Don Rafael Orozco, Don José Noguero, Don José Fortea.

Relación de los que no bajan, si *suben*, y ahora estan quedo.

Don Enrique Garcia, Don Manuel Delgado, Don Francisco Romero, Don Juan Traverso, Don Juan Sanchez (no sabemos en que quedará.)

En resumen: Pocos que bajan y no bajan; pocos que no bajan.

Los que bajan y no bajan protestan sí, sordamente unos para sus adentros, y otros cautelosamente.

Aquí pasan cosas muy notables en lo que respecta á los Concejales. Todos ó casi todos son enemigos de las inmoralidades, todos censuran a mandíbulas batientes, todos se quejan y están disgustado y sin embargo todos obedecen, acatan y rinden tri-

buto á aquellos que son sus mas criticados.

Saben todo lo que saben y un poco mas de lo que saben, y sin embargo, el mangoneo no cesa y ante los mangoneadores permanecen impávidos.

¡No parece sino que existe un Onofrót municipal, que con gran habilidad desarrolla sus experimentos magneticos, con esos ediles encubridores de lo que á diario denunciamos.

Con ese personalito *enérgico y decidido*, y con el gran Onofrót, se escamotea el sentido, y el metal de la voz.

Todo por mi pueblo y para mi pueblo dice el cacique en su hoja platillera, y en efecto, teniendo en cuenta que el pueblo es casi todo suyo, resulta sin duda alguna que todo es por y para él.

Yo conozco un cacique que tiene parte en la contrata de los consumos de mi pueblo. Tiene participacion en la de la luz electrica. Sus fincas bien pagadas por el municipio. Se lleva por lo tanto un pedazo del presupuesto, que hechado en un peso quedaria anulada la tonelada por ser insuficiente. ¿Conque digan si eso de todo por mi pueblo y para mi pueblo, no cuadra?

Preguntando sin malicia, el otro día, ¿porqué los pobres de la Ciudad de Ceuta, estan agradecidos? contestó un *malicioso*, —porque es te año la limosna que han recibido no ha sido en especie piltrajosa, y sí en dinero.

—¿Y a qué fué debida tal variacion?

—Pues á que ahora no tiene el Alcalde la contrata de reses y por tanto no puede hacer como otras veces, que parte del producto de la limosna se lo metia en el bolsillo para cobrarse de la res anémica que vendia para los pobres.

Bien hombre bien, me has sacado de una duda.

¡Oh regeneracion Alkoranica!

Hay un refrán timbero que dice: «Saltó y vino. . . la que convino.»

Ahora tenemos una futura convencion benéfica marítima.

Allá veremos si resulta aquello de «Todo por Ceuta y para Ceuta»

¡Lo que trabaja el meollo!

Y creen ustedes que se ha ordenado arreglar la calle Martinez Campos.

Nada de eso; antes al contrario, permanece intransitable y con mas barro que en *Pozo negro*.

Y dicen que no se arregla por terquedad.

¡Por Dios que no se tenga que decir aquello de la zarzuela «Toros de Punta» *Tengo una caeza que no me cabe en el cráneo.*

CATÚ.

Mas de Marruecos

Existen noticias particulares de Fez dando cuenta de la situacion tan difícil en que se encuentran las tropas del Sultan.

Confirman la presión del príncipe Tuerto á la salida del santuario de Muley Dris y manifiestan que casi todo aquel vecindario es partidario de Muley Mohamed.

Roghi se encontraba cerca de Fez, situado á cinco horas y el Sultan habia mandado una division al mando de Mohamet Sriss hacia El Arba, sitio donde acampan grandes masas del pretendiente.

Estas noticias coinciden con el encuentro que según el último correo llegado á Tanger, dijo habia ocurrido entre tropas del Sultan y las huestes de Bu-Hamara, saliendo estas victoriosas.

En Tanger se cree que intervendrán las naciones, en vista del estado tan peligroso en que se encuentra el Imperio, cada día mas grave.

Todos los caminos estan intran-sitables y hasta casi á las puertas de Tanger llegan los chispazos de la insurreccion, temiéndose ocurran graves acontecimientos en dicha Ciudad, donde existen gran número de moros que son los más, partidarios de Bu-Hamara.

El ministro de negocios extranjeros Mohamet Torres, sostiene constantes entrevistas con los representantes de las diferentes naciones, respecto al estado del imperio, y cumpliendo instrucciones recibidas del Emperador, según dicen, relacionadas con la intervencion.

En el trayecto de Rabat á Casa Blanca reina gran agitacion y nadie puede circular por allí, habiendo sido robados y asesinados algunos hebreos que se dirigian á Tanger huyendo de los sublevados.

Ha estas horas es fácil que esté decidida la suerte de Abd-el-Azis, pues según parece, se vá poco á poco confirmando la batalla librada al lado del Sebú por las tropas leales é insurrectas, creyéndose hayan salido victoriosas estas por contar con mayor número de combatientes.

Resulta cierto que los ministros en Tanger han teleografiado á sus países manifestando el peligro en que se encuentran algunas poblaciones de la costa donde residen buen número de Europeos.

En Tetuan cada día la situacion es mas peligrosa, pues los Benider y Wazan hacen causa común y se teme un ataque á la Plaza.

Los vecinos permanecen armados. Escasean los artículos de primera necesidad, motivo por el cual muchas familias tratan de verse á esta plaza.

Cartas que tenemos á la vista acusan gravedad en extremo.

Noticias posteriores á las ya insertas llegadas de Tanger, acusan mucha gravedad y dan por segura la derrota de tropas imperiales. También afirman que el Sultan pide protección á las naciones interesadas en Marruecos.

Las Kabilas vecinas de Anghera y Haus, permanecen en situacion expectante.

Dichas, son partidarias acerrimas del Roghi.

Estos días han estado á tiros por cuestiones ajenas á la guerra, En esta plaza entran á diario los moros de las cercanas montañas á hacer sus operaciones mercantiles, demostrando afecto á España.

Luz electrica

Continua el Ayuntamiento sin satisfacer las diez mensualidades que adeuda á la empresa.

Esta ha dado conocimiento al Sr. Gobernador Civil y espera de un momento á otro el resultado que como es de suponer, dada la justa reclamación, ha de ser beneficioso para esa paciente, sufrida, tímida é irresoluta empresa.

Que diran los lores.
Luego de nosotras.
(música de «Cadiz»)

Puede hacerse

¿No es verdad que puede llevarse á cabo la reforma de la policia sin que esta pueda serle gravosa á la Nacion? Si Hágase un escalafon por rigurosa antigüedad, ampliase el reglamento que en la actualidad tienen, aumentando en este las nociones del Código Penal y del enjuiciamiento criminal y for mese el oportuno expediente para el esclarecimiento de las faltas cometidas por los funcionarios del ramo que nos ocupa, como se hace con los individuos de otros cuerpos.

En este caso el citado escalafon le serviria de estímulo por abrirles las puertas del porvenir a su entorpecida carrera.

El reglamento les daria toda la fuerza moral que necesitan para el mejor desempeño de su delicada mision.

Las nociones á que ya aludimos les serviria al par que para ilustrarles, para iluminarles en varias ocasiones en que por ignorancia se encuentran cobijados. ¿No es verdad que nada de lo expuesto es gravoso? No. Por el contrario con lo dicho puede mejorarse la gran decadencia de la institucion que nos ocupa, puesto que habiendo sido esta creada para los mismos fines que la de la benemerita, por desgracia deja mucho que desear la primera en su organizacion.

Todo cuanto se haga en beneficio de estos humildes empleados seria poco teniendo en cuenta las muchas horas de servicio que prestan y á lo que en ellos estan expuestos; son desgarrados sus uniformes por malhechores y beodos, mal de cidios por estos los autores de sus dias, apedreados en la via pública, heridos y en otras ocasiones muertos.

Todo lo dicho á cambio de un pequeño sueldo y en caso de muerte no le dejan á sus hijos otro patrimonio que el de su honradéz y si se tiene en cuenta su vejez esta no puede ser mas triste, pues careciendo estos de retiro no les queda otro auxilio que el de la caridad pública ó el asilo.

El ramo de Policia debiera ser por la mision que desempeña uno de los mas apreciados, siendo asi que por el contrario es el mas odio so por estar en contacto y en lucha continua con la escoria social.

La detencion de un delincuente les crea tantos enemigos como individuos tiene aquel en su familia. ¿Cuántos enemigos tendran estos sufridos empleados cuando lleven veinte ó mas años de servicios? Difícil se la averiguarlo, ellos son los únicos que lo saben. Cuando son espulsados, entonces no encuentran mas que odio, no oyen mas que amenazas poniendo toda la dicha en grave peligro sus vidas y cuando menos su libertad y siéndoles muy difícil encontrar el sustento de sus hijos á consecuencia de sus pocas ó ningunas amistades perdidas en el cumplimiento de sus múltiples deberes.

Se dice por la prensa que el actual Ministro de la Gobernación Señor Maura trata de llevar á efecto la reforma de la citada institucion; de sér esto cierto, recibiria y con sobrada razón los mayores placemes de la Nacion que esta

para su tranquilidad asi lo desea, como asimismo el inolvidable agrado decimiento de sus subordinados que leerian con alegría la palabra «se hizo» en lugar de . . . «Puede hacerse.»

Oido al parcho

En la informacion provincial, que inserta el «Diario de Cádiz» de ayer leemos lo siguiente.

«Hasta ahora á excepcion de un Alcalde no ha dimitido que sepa mos ninguno de los del distrito de Algeciras-(Ceuta pertenece á él)-y aun cuando el ánimo del Gobierno segun á expresado el Ministro de la Gobernacion, es respetar los Ayuntamientos, sospéchase que quizás en dicho distrito de Algeciras se adopte alguna resolucion contraria á tales propósitos.»

Conque á ir preparando el canuto para meter la licencia Sr. Usia.

Penal de Ceuta

Como resultado de los estudios hechos por la Comisión nombrada al efecto para dar nueva organizacion á este Penal, de la cual forma ba parte el inspector general Sr. Cadalso, se propone la reduccion del núm. de presidiarios, llevándose á la Península muchos de ellos.

Tambien se recomienda la supresion del presidio del Hacho, trasladando los presos al establecimiento central, en el que son necesarias algunas obras de ampliacion.

Del mal al menos.

REGIMIENTO INF^a CEUTA N^o 2.

Debiendo adquirirse por este Regimiento el calzado necesario para la fuerza del mismo, se hace público por medio del presente para los que deseen construir los presuntos tipos y precio con arreglo á los modelos que existen en las oficinas Mayoría del citado Cuerpo y cuyas proposiciones se admitiran hasta el 20 del corriente.

NOTICIAS

Sea enhorabuena.

Se la damos á nuestro respetable amigo Sr. Campagni y á toda su distinguida familia por la completa mejoría de su preciosa hija.

En Melilla.

Ha sido recibido por el Comandante General de Melilla, el bajá del Campo Riff no.

Le acompañaba lucida escolta.

Visita.

Hemos recibido la de los periódicos *Gutenberg*, de Ronda y *El Telefono*, Canarias.

Lo saludamos y establecemos el cambio.

No comeras cordero, no.

Nuestro diputado á Cortes Señor Ojeda, muy conocido por estos contornos y *demaciado* querido en La Línea, Algeciras, Los Barrios y de mas pueblos del distrito, se presenta rá nuevamente diputado por donde hoy lo és.

Le auguramos en el distrito apoderado de su simpatia, una gran derrotada.

Esta vez, no puede ser amiguito. Paciencia.

Sociedad benéfica.

Se dice que está proximo á organizarse una Sociedad benéfica, en la cual encontrará el marinero grandes alivios.

Non alegamos.

¿A cargo de quien estaran los fondos?

Mucho cuidado.

Tropas.

Han llegado á Algeciras las fuerzas del Batallon cazadores de Ciudad Rodrigo número 7 y el 2.º batallon de Montaña.

El de Cazadores de Cataluña se lió para Los Barrios.

Tambien es esperado en Tarifa el batallon Cazadores de Sagorbe.

Escuadrilla

Ha quedado organizada en Cadiz la escuadrilla que manda según dicen el General Cámara.

La compone el «Carlos V.» la «Victoria» y el «Infante Isabela».

Cuando quede listo dentro de seis dias el «Pelayo» la «Numancia» y «Princesa de Asturias», se uniran á dicha escuadrilla, enarblando entonces la insignia de Almirante el aronzado «Pelayo».

Pésame

Se lo damos á la Señora viuda de Fernandez, por la muerte de su desgraciado hijo Juan.

Abandono.

En la mañana de hoy, cayó á una cisterna que existe en la célebre obra de «Avenida Aguilar», un asistente.

No se hizo daño alguno, pero pudo hacerse mucho.

La culpa la tiene el Ayuntamiento, por el abandono de la obra y por no haber ordenado tapar dicha cisterna, que al haber tenido agua, se hubieran lamentado hoy una desgracia.

Confiteria Granadina

El dueño de tan acreditado establecimiento, de la calle General Moreno regala al publico de esta ciudad mediante la suma de 25 centimos de peseta una papeteta de la rifa del precioso ramillete de dulces que durante las pasadas Pascuas lucia en el escaparate y el hermoso pavo real que adorna el centro de la estanteria.

CONSULTAS MÉDICA.

El afamado Dr. Sr. Huertas ha establecido su sala de consultas en la calle Rojo número 4.

De 2 á 4 de la tarde. Gratis a los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

Juzgado municipal

En virtud de providencia dictada hoy en las diligencias de constitucion de Consejo de familia para el corrigiendo en la Colonia Penitenciaria de esta Plaza Manuel Fernandez Alvarez, se cita á los parientes de este cuyos nombres y domicilios se ignora, para que en el término de veintedias á contar desde la publicacion de la presente en la Gaceta de Madrid comparezcan ante este Juzgado sito en la calle Ruiz num.º 7 bajo, á manifestar si aceptan ó no el cargo de vocales de dicho Consejo percibidas que al no comparecer les pasará el perjuicio que haya lugar en derecho.

Ceuta diez de Enero de mil novecientos tres. El Secretario JOSÉ ARBONA

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero Manuel Delgado.-Rejo 6 Horas de despacho de 11 á 14.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, plés zambos, varus, equino, &c.

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios dias del mes de Diciembre proximo, con el fin de colocar los aparatos construidos para los de dicha localidad, concertados en su viaje anterior, asi como para ultimar las formalidades de nuevos éncargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuan Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán, á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas Interés módico: amortización cómoda de cinco á cincuenta años. Facilita dinero para levantar hipotecas ó préstamos caros y gravosos Representación para al Campo de Gibraltar y Ceuta.—El Faro—Real 39, Ceuta.

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado. Precio: cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias á 10 pesetas el ciento.

A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos.

Prontitud y esmero.

16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cadiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68

Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación. Rentas vitalicias y capitales de fideicomiso primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, sres. Blond Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos. para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados,

44. Soberana Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el momento que su valor no exceda de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas.

En breve principiaé la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo fin. —SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.



PURIFIQUE VD EL AIRE PAPER DE ARMENIA
El mejor de los desinfectantes quemando
En lugares de los enfermos y personas que los cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando
PAPEL DE ARMENIA
Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías
DOR MAYOR: GEBRAN Y C. — BARCELONA
FRA NCISCO FLORES.—Ci rujan Dentista.—General More no 8 — CEUTA.

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomenados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman

174 1822. Con exactitud y prontitud se afeitar y corta el CABELLO
2—GOMEZ PULIDO (REBELLIN)—22